

Rosario 200 4° B Cel: 11-1563652862
CABA mail: cl_morenoQyahoo.com



1. EXPERIENCIA LABORAL

01/10/07 a la fecha Jefe de Responsabilidad Social Empresaria Transportadora de Gas del Norte

Diseño e implementación de políticas de RSE vinculadas con la estrategia de la actividad. Construcción de capital social en relación con distintos grupos de interés: proyectos de asociación, educativos, de inversión social y emprendimientos productivos. Todos destinados al desarrollo local de diversos sectores de la sociedad civil, en especial de comunidades cercanas a los gasoductos.

- Programas de articulación público privada.
- Fondos de inversión social.
- Programas de negocios inclusivos basados en la Base de la Pirámide –BoP-
- Diseño e implementación de estrategias de comunicación.
- Elaboración de “Comunicación del Progreso” Reporte de Sustentabilidad.
- Relación con organismos del Estado. -nacionales, provinciales, municipales-
- Negociación con comunidades de pueblos indígenas, organizaciones sociales, de desocupados y demás instituciones de la sociedad civil en zonas del NOA, de alta conflictividad social.

2017

Líder de proyecto de energías renovables

Como profesional independiente presentación del diseño e implementación del proyecto destinado a la concientización en el uso de energías renovables y uso racional de la energía en el Departamento de Saavedra, Provincia de Buenos Aires. El proyecto es administrado por Fundación Tea y financiado por el Ministerio de Desarrollo Social de la Nación.

2008 a la fecha

Profesor en universidad de Buenos Aires (ver 3. Experiencia académica)

07/06 a 10/07 Jefe de Desarrollo, Capacitación y Empleos

Gerente de Recursos Humanos

Diciembre de 2005 y primer semestre de 2006, a cargo del área en forma interina. Diseño y negociación de Convenio Colectivo de Trabajo CCT 700/05 “E”. Conducción de negociación en conflictos en diciembre de 2005 y mayo de 2006

Relaciones Laborales

Desde mayo de 2005, conducción de negociaciones con sindicatos: Federación de Trabajadores de la Industria del Gas de la República Argentina –Fetingra-, Sindicato Córdoba –ATGas-, y Asociación del Personal Jerárquico –APJ Gas-. Negociación en la Comisión Paritaria Permanente CCT 700/05 “E”. Conducción de negociación en conflictos en diciembre de 2005 y mayo de 2006.

12/00 a 12/05 Jefe de Desarrollo de RRHH

Responsable de capacitación, desarrollo, empleos, y comunicación interna.

Entre los programas y procesos más importantes se destacan:

2000- Jefe de Operaciones: en Comgas Andina S.A., sociedad que opera en Calama, Chile.

Puesta en marcha de la operatoria de CGA. Sociedad que brinda servicios de OyM de gasoductos en el norte de Chile. El proyecto requirió de la organización de los procesos de recursos humanos, compras y administración.

1995/1997 - Reingeniería de Procesos en TGN S.A.: Miembro de varios equipos de reingeniería de los procesos de Compras, Planificación de Mantenimiento y Ejecución de mantenimiento. Responsable de diseño y coordinación del plan de comunicación interna. Implementación de los cambios.

2. EDUCACIÓN

Licenciado en Comunicación Social, título otorgado por la Universidad Nacional de Rosario.

Especialización en Dirección Estratégica de Recursos Humanos, posgrado otorgado por la Universidad de Buenos Aires.

Maestría en Docencia Universitaria actualmente en curso en Universidad de Buenos Aires. Carrera destinada a docentes universitarios para brindar respuesta a los presentes desafíos académicos, de investigación y extensión de la universidad. (en curso).

Diplomado en Relaciones Públicas, otorgado por la Universidad Arturo Prat de Iquique, Chile.

3. EXPERIENCIA ACADÉMICA

2016 a la fecha
Aires

Rectorado

Universidad de Buenos

Profesor en la Tecnicatura en Administración y Gestión Universitaria, de la Secretaría de Asuntos Académicos de Rectorado de la Universidad de Buenos Aires. Resolución 4483, 13 de abril de 2016.

2008 a la fecha
Buenos Aires

Facultad de Ciencias Económicas

Universidad de

Profesor Adjunto (por concurso) en la cátedra de Administración de Personal, carrera Administración de Empresas.

2016 a la fecha Universidad de Buenos Aires

Profesor Adjunto de la materia Administración de Recursos Humanos, con dedicación simple en la Tecnicatura en Administración y Gestión Universitaria, dependiente de la Secretaría de Asuntos Académicos de Rectorado de la Universidad de Buenos Aires. Resolución 4483, 13 de abril de 2016.

2008 a la fecha Universidad de Buenos Aires

Profesor Adjunto, en la cátedra de Administración de Personal, carrera Administración de Empresas perteneciente a la Facultad de Ciencias Económicas. Concurso: Resolución Consejo Directivo N°: 4281/Concursos, 13 de diciembre de 2013.

2011 - 2013 Universidad de Buenos Aires

Profesor titular de la cátedra Responsabilidad Social Empresaria, Maestría de Recursos Humanos de la Facultad de Ciencias Económicas.

2007- 2009 Universidad de Belgrano

Profesor en la cátedra de Administración Estratégica de la carrera de Licenciatura Recursos Humanos.

4. PARTICIPACIÓN EN CONGRESOS O ACONTECIMIENTOS SIMILARES NACIONALES O INTERNACIONALES**2015 a la fecha Buenos Aires (Programa Global)**

Capacitador del programa De Empresas para Empresas de Alliance for Integrity que procura apoyar a las empresas a desarrollar e implementar sistemas para prevención de la corrupción.

2015- Taller de Consulta previa y debida diligencia Buenos Aires

Participación en el Taller de "Consulta previa y debida diligencia en el Marco de los Principios Rectores de Empresas y Derechos Humanos" que se llevó a cabo el 28 de mayo fue organizado por la Red Argentina del Pacto Global y el Centro Regional de Apoyo al Pacto Global para América Latina y el Caribe, y contó con el apoyo de la AECID (Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo). Participaron personas de pueblos y organizaciones indígenas, de instituciones públicas, de empresas. El encuentro tuvo como principal objetivo analizar los resultados de los diálogos de Cartagena en el marco de la debida diligencia, evaluar desafíos y formular recomendaciones para la implementación de la consulta previa en Argentina.

2014 - Seminario Abierto "Derechos Humanos y Empresa: nueva forma de gestionar la sustentabilidad" 10/11/2014 – Centro de Innovación Social, Universidad de San Andrés.

Participación como panelista conjuntamente con Juan Pablo Mugnolo (Profesor Titular de Derecho del Trabajo y la Seguridad Social Departamento de Derecho, Universidad de San Andrés), Alfredo Pagano (Partner de Deloitte), moderado por Gabriel Berger (Director del Centro de Innovación Social y de la Escuela de Administración y Negocios, Universidad de San Andrés).

2014 – Panel de Derechos Humanos y Empresas en UCEMA; *Industrias Extractivas. Redefiniendo los desafíos para la sociedad, las Empresas y los Gobierno*: Rol de moderador.

2014 – Diálogo Taller *Una visión de la responsabilidad social empresarial desde el Congreso*, Honorable Cámara de Diputados de La Nación, Secretaría de Asuntos Políticos de la OEA.

2012 – XVII Congreso Argentino de Medicina del Trabajo, V Congreso del Mercosur de Salud Ocupacional – “La prevención: estrategia fundamental para la salud integral de los trabajadores y del medio ambiente”, Mesa: “Simposio: Mujer, Salud y Trabajo”, exposición sobre la mujer en la gestión de la diversidad.

2012 - XVIII Jornada Nacional de Articulación Público Privada – Nuevo Contrato Social para el Desarrollo Sustentable. Participante.

2011- V Congreso Internacional de Economía y Gestión - ECON 2011

Desarrollo sostenible y responsabilidad social en la Argentina, prácticas y desafíos. **Disertante.**

2010- II Seminario Internacional de RSE – Razones para ser organizaciones responsables – La RSE como estrategia de gestión. Montevideo, Uruguay, Edificio Mercosur. Disertante.

Presentación de experiencia de modelo y experiencia de gestión de RSE

2010 - Universidad del Salvador

Presentación del programa “Gobernabilidad del riesgo” – Experiencia con participación público privada implementada en el departamento General San Martín de la provincia de Salta.

2009- Conferencias ECON 09

“RSE: las responsabilidades y roles de Accionistas y Directivos de Empresas, de los trabajadores, del Estado y de la Universidad”

"Responsabilidad Social Empresaria: las responsabilidades y roles de Accionistas y Directivos de Empresas, de los trabajadores, del Estado y de la Universidad". En el marco del III Congreso Internacional de Economía y Gestión - Econ 2009, organizada por la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires.

- **Claudio Edgardo Moreno.** Profesor Adjunto (interino) de la Facultad de Ciencias Económicas de la UBA.
- **Héctor A. Larocca.** Profesor Consulto de la Universidad de Buenos Aires. Director del Centro Nacional de Responsabilidad Social Empresarial y Capital Social.
- **Luis Pérez van Morlegan.** Profesor Titular Regular de la Facultad de Ciencias Económicas de la UBA.

2008 - Programa de las Jornadas 2008 de UCEMA "Cuidar a las personas: cuidar los resultados". “Las artes de hacer RSE y Capital Social en construcción” . Expositor

2008 - Feria de empresas de Universidad de Belgrano "Gestión de responsabilidad social en las organizaciones” . Expositor

2002 - XI Jornadas Internacionales de Comunicación: Comunicación y Crisis: ¿Cómo se recupera la confianza?

Organizado por Universidad Austral, Facultad de Ciencias de la Comunicación. Participante.

2001 - El Hombre y la Empresa

Presentación de caso: “Implementación de una experiencia piloto en Capacitación a Distancia”

Organizado por el Instituto Argentino del Petróleo y del Gas, en la ciudad de Mendoza. Expositor.

1996 - Seminario Internacional

Formación e Investigación en Análisis Institucional

Dictado por Prof. René Lourau.

Organizado por la Universidad de Buenos Aires, Facultad de Psicología. Participante.

5. PUBLICACIONES

2010 - Capítulo *La negociación colectiva en el derecho colectivo del trabajo*, en la cátedra Administración de Personal y Relaciones Laborales de la Universidad de Ciencias Económicas de la UBA. *En proceso de edición.*

2010 – Informe de Sustentabilidad de Transportadora de Gas del Norte S.A.

2009 - Capítulo de Responsabilidad social empresaria en libro en la cátedra Administración de Personal y Relaciones Laborales de la Universidad de Ciencias Económicas de la UBA. *En proceso de edición*

2008/2010 – Newsletter Boletín de RSE de Transportadora de Gas del Norte S.A.

2007 - Dinámica Social del Transporte de Gas en la Argentina

Tesis de Posgrado: Especialización en Dirección Estratégica de Recursos Humanos
Universidad de Buenos Aires, Facultad de Ciencias Económicas.

2003 - Cambio, Desarraigo e Interculturalidad

Trabajo inédito, se adjunta copia.

2001/2007 - Publicación de artículos de difusión de prácticas de recursos humanos en House Organ "Trabajo Gente y Noticias" de Transportadora de Gas del Norte S.A.- Editor responsable del House Organ

2006- 2018– Revistas Petrotecnia IAPG y Futuro Sustentable

Artículos en revistas especializadas Petrotecnia del IAPG, Contacto de la SPE y Futuro sustentable. La construcción de un campo de especialización para la promoción de una actividad técnica específica como el modelado de redes en la industria del gas.

6. CURSOS DE ESPECIALIZACIÓN

2014 – Taller en Empresas y Derechos Humanos

Duración 7 horas, 17 de octubre de 2014. Organizado por el Consejo Empresario Argentino para el Desarrollo Sostenible.

2011 – Responsabilidad Social. Seminario- Taller para la aplicación de la Norma IRAM-ISO 26.000:2010

Duración: 24 horas cátedra. 13, 20 y 27 de mayo de 2011. Certificado de Registro N° MA 101386.

2011 - Seminario sobre la Sustentabilidad, Innovación y Base de la Pirámide

Dictado por Profesores Ted London y Stuart L. Hart - Center for Sustainable Global Enterprise - The Johnson School, Cornell University. Organizado por el Instituto de Estudio para la Sustentabilidad Corporativa

2010 - Programa de derecho ambiental para no abogados de la Universidad Austral.

2009 - Seminario sobre la Sustentabilidad, Innovación y Base de la Pirámide

Dictado por Prof. Stuart L. Hart - Center for Sustainable Global Enterprise - The Johnson School, Cornell University. Organizado por el Instituto de Estudio para la Sustentabilidad Corporativa

2008 -Ciclo Intensivo en Capacitación en Responsabilidad Social Empresaria

Instituto Argentino de Responsabilidad Social Empresaria. Dictado por Luis Ulla.

2007 - Revolución, Guerra y Democracia en cuatro pensadores del Siglo XX

Organizado por Universidad Torcuato Di Tella, Departamento de Ciencia Política y Estudios Internacionales. Dictado por Natalio Botana.

2007 - Seminario identificación de Altos Potenciales - Dictado por Dr. Aldo Shlemenson.

2003 - Programa de Desarrollo Profesional en Capacitación

Organizado por Asociación de desarrollo y Capacitación de la Argentina.

2003- Seminario Taller, Gestión del Talento en las Organizaciones

Organizado por la División de Recursos Humanos de Idea.

2002 - El Capital Humano: Clave para reconstruir el presente y crear el futuro

Lic Luis María Cravino . Organizado por Saratoga Argentina

2002 - La Evaluación de Potencial

Dictado por Lic. Domingo Letieri. Organizado por Método, División Capacitación y Desarrollo de Personal

2000 –Seminario, Fiscalización del Inicio y Término de la Relación Laboral

Organizado por la Dirección del Trabajo de Chile.

1998 - Management de Organizaciones Basadas en el Conocimiento

Phd. D. Pablo Martín de Holan. Organizado por el Centro de Egresados de IDEA.

7. PARTICIPACIÓN EN INSTITUCIONES PÚBLICAS Y DE LA SOCIEDAD CIVIL

2016 a la fecha Buenos Aires

Presidente de la Comisión de Sustentabilidad que funciona en el IAPG Instituto Argentino del Petróleo y del Gas.

2013 a 2017 Fundación TEA

Miembro fundador y Secretario Ejecutivo del **Instituto para el Desarrollo Energético Sustentable (IDES)** que funciona en Fundación TEA. El instituto se propone contribuir con el desarrollo energético del país y con el logro de una matriz energética diversificada.

2014 a la Fecha

Miembro de Mesa Directiva de la red de empresas que participan del Pacto Global de Naciones Unidas en Argentina.

2013 a la fecha CCAC Buenos Aires

Grupo RSE del Consejo Empresario Argentino para el Desarrollo Sostenible

2007- a la fecha CEADS

Integrante del grupo RSE del Consejo Empresario Argentino para el Desarrollo Sostenible

2007- a la fecha PNUD

Miembro de Mesa Directiva de la red de empresas que participan del Pacto Global de Naciones Unidas en Argentina. Se trata del primer foro internacional sobre temas relacionados con la globalización.

2007 a la fecha IAPG

Colaborador de la Comisión de Relaciones Institucionales del Instituto Argentino de la Industria del Petróleo y del Gas.

2006 MT,EySS

Mesa de trabajo - RSE

Participación en la mesa de trabajo para el Empleo de Jóvenes, del Ministerio de Trabajo.

2005/a la fecha IDEA

Comisión de RSE - Miembro de la Comisión abocada al intercambio de experiencias en distintas empresas sobre Responsabilidad Social Empresaria.

2002 a la 2008 Gimor

Coordinador de actividades de formación del Grupo de Interés y Modelado de Redes, dedicado a promover la actividad de modelado y la formación de profesionales que realizan esta actividad en la industria del gas.

2004 IAPG

INNOTEC - Colaborador del grupo de innovación tecnológica del IAPG. Dirección de obra teatral – acto de inauguración del congreso INNOTEC- Sainete criollo que representó la relación entre un empresario y un investigador científico.

2005/07 IDEA

Comisión de Empleo y Formación

Miembro de la Comisión abocada al intercambio de experiencias en distintas empresas.